

Association "Autour de Jérémie et ses amis"



Camp d'été 2013 - le Chateau des Creissauds à Aubagne

1

Il a eu lieu du 17 au 31 août autour de 5 adultes (poly)handicapés avec la participation de: 6 adultes référents (tierces personnes salariées ou membres de la famille); 23 adultes bénévoles en relais; 1 ado et 3 petits bouts. Nous ont rendu visites 10 amis de l'asso. Les images parlent d'elles même et plus bas prenez le temps de lire les témoignages des participants.



Témoignage d'Annick, la maman de Jéjé

ce que j'ai aimé:

- le lieu, l'espace, la disposition, les arbres, l'ombre, la piscine (après 3 jours de vertes inquiétudes)
- la grande forme cette année de nos 5 protégés, et leur plaisir visible et partageable
- globalement une bonne ambiance entre les adultes, avec même des temps d'osmose parfaite
- la famille A, 3 générations réunies, dans le plaisir, autour de Laïla
- le renfort inopiné et efficace (Hélène, Chantal, Alain), en réponse au SOS bienfondé de Martine
- la présence, la continuité et la vigilance (presque trop rigoureuse!) de Marithé
- l'humour de Martine D et les sourires généreux de Maxime
- mes petits échanges plus sûrs avec Bertrand, en particulier ma découverte de son pouvoir de choisir et de dire; sa détente dans l'eau
- la quiétude de Jéjé et ses éclats de rire sur fond de manège
- le bonheur de Laïla également dans l'eau
- l'efficacité d'Aymeric, 13 ans, pour les portages, transferts et autres opérations délicates
- les différentes activités, l'accueil bienveillant à la forêt de St Pons, les après-midi piscine, les soirées tranquilles
- la présence de Manu et Sonia, tout neufs, curieux, proches, aidants
- les séquences vivantes et joyeuses de Manon, à la piscine ou auprès des uns et des autres
- les bonnes recettes de chacun, chacune, et toujours la cuisine savoureuse d'Ouria

ce que j'ai moins aimé:

- le manque de participants jeunes, nos trentenaires, pour relayer les quinquas et sexas (moins marrants, moins costauds, moins fiables)
- l'absence de Samuel la 1^o semaine, puis la 2^o – contre toute attente.
- la nécessité ressentie d'être là, d'assurer, de rassurer, de relayer, et donc de ne pas profiter de ce séjour pour justement être, nous parents de Jéjé, en vacances (mais rassurez-vous, on en a profité quand même)
- un manque de visite, café/petits fours ou soirée tisane, de beaucoup d'amis marseillais, pourtant à moins de 20 minutes de nous
- le manque de musique (+++). Me restent bizarrement dans la tête le roucoulement des tourterelles et le bruissement des feuilles
- le décalage entre l'énergie énorme déployée par quelques-uns pour mettre en place, organiser, veiller, assurer, porter et en face le manque d'impact, et parfois même le sentiment d'isolement voire d'abandon ; et ce, du fait de réponses tardives, évasives, de désistements ...



Au final : Une belle mission réussie et une relève attendue parce qu'on a créé un besoin (c'était le 10° camp d'été cette année) ; et parce qu'on est devenu pour quelques-uns, très démunis, un repère, un rendez-vous, un projet, un désir... un bel ailleurs

Témoignage de Martine D, la maman de Maxime,

Bonsoir à toutes et tous,

Nous avons regardé le diaporama avec Maxime, que de belles photos et de jolis souvenirs! nous avons aimé globalement les mêmes choses qu' Annick avec en ++ pour Maxime : la piscine (rien que pour nous , c'était vraiment un super confort et ça évite d'imposer nos nuisances sonores à des vacanciers en recherche de repos!) , les tours d'auto-tamponneuses à OK Corral, tout ce qu'on a mangé (super les partages de recettes et de cours de cuisine !), le pousser du fauteuil avec Aymeric dedans ! (Max va en parler longtemps!), le studio pour nous deux (très apprécié , je pense que ça a largement contribué au bien-être de Max cet été, d'avoir son "territoire" à lui) , la nouvelle rencontre avec Manu et Sonia ,et pour moi qui suis arrivée en traînant des pieds et le cœur lourd(NB : *papa malade aujourd'hui décédé*), je n'ai eu aucun effort à faire, le groupe m'a porté, chacun était attentif aux soucis de l'autre et j'ai senti une grande solidarité et beaucoup d'amitié entre nous tous et j'ai adoré le show de Manon quand elle nous donné ses cours d'aqua gym ! Un seul point négatif pour ce site, c'est son éloignement de tout commerce, ce qui obligeait de prendre les voitures pour tout, et le temps et la logistique que ça implique !

Pour la quasi-absence de musique, au contraire d'Annick (et de Jéjé), ça m'a bien convenu (Max aussi, dès qu'il y a de la musique, "ça lui casse les oreilles") comme quoi, il en faut pour tous les goûts!

Pour la relève des "trentenaires", ce n'est pas simple quand il faut gérer les enfants en bas âge, le boulot, les déplacements ...

Surtout que maintenant, ça fait 4 RVs par an ! Ce n'est pas simple ! en tout cas, 10 ans de colo, de mobilisation, d'énergie et d'amitié partagées, chapeau !

Bon, je vous dis à bientôt en octobre, d'ici là, portez-vous bien, nous vous embrassons Martine et Maxime



Témoignage de Martine DJ, notre fidèle présidente

Ce camp m'a donné beaucoup de souci pour sa mise en place, choix du lieu, faire le choix d'une location et ne plus être en VVF ; ce choix a été motivé pour baisser le prix du séjour, mais c'était perdre la logistique des soirées, et perdre d'éventuels échanges avec les vacanciers

Ce camp m'a donné du souci aussi, car l'effectif des bénévoles pour le camp était bien mince ; heureusement – et un grand merci pour eux - Alain, Hélène et Chantal sont venus à la rescousse Et miracle, ce camp s'est bien passé, plus calme que les autres années, plus intime, plus centré sur nous, mais la même qualité d'amitié, de partage et surtout nous avons passé du "bon temps ensemble », c'était simple, c'était plutôt "ambiance en famille ", je continue donc à m'émerveiller sur les photos qui témoignent de ce bonheur partagé. Mille bisex à tous et mille merci à ceux qui ont permis, une dixième fois, ce camp
Martine DJ

Témoignage de Martine A, la tante de Laïla.

La sortie à OK Corral symbolise pour moi cette semaine (mise à part l'absence de Bertrand et de Haciba).

Arrivée à reculons (n'est-ce pas Manu ?) – je déteste les manèges qui me font peur et me donnent envie de vomir, la foule, ces lieux dans lesquels on a l'impression de n'être qu'une pompe à fric – nous sommes rentrés au château enthousiastes, ravis, pleins de souvenirs. Par quelle magie ? Le sourire immense de Jéjé dans ce manège cauchemardesque qui défie les lois de la pesanteur, Maxime nous fonçant dessus, sérieux comme un pape, en auto-tamponneuse (j'ai encore mal au genou...), Laïla hurlant de rire sous les trombes d'eau, Aymeric traçant tous les manèges les plus horribles. Et Marie-Thé, épuisée, piquant une crise (je veux rentrer !!! – *la première fois que je te vois t'insurger, Marie-Thé...*) à laquelle Ouria répondait, hilare : « Mais ce manège donne des sensations à Jéjé » (ça c'est vrai, vu son sourire, mais il n'y a pas qu'à lui que ça donnait des sensations, la banane, elle était sur le visage d'Ouria...). Le personnel du centre, attentif, gentil, nous aidant à nous installer, nous laissant tourner, virer, tomber jusqu'à plus soif sans tenir compte de la queue qui s'allongeait et dans laquelle personne ne râlait ou nous regardait de travers. Même Manu en redemandait, c'est dire !

Une semaine réussie donc.

J'ai trouvé Bertrand, Jérémie, Laïla et Maxime particulièrement en forme, souriants, dynamiques et recherchant le contact et la communication.

Est-ce dû à l'ambiance plutôt paisible (l'âge moyen des participants ??? ce serait un comble !), à la qualité des relations entre nous ? Pas de tensions, beaucoup d'attention les uns envers les

autres, plus d'acceptation des différences de chacun.

Le lieu, agréable à vivre, rien que pour nous, à l'ombre et facile d'accès avec les fauteuils, nous a évité la fatigue du sable, de la pente des années précédents. Les gîtes, proches les uns des autres, favorisaient les regroupements.

Et la présence de Manu et Sonia, Manon, Aymeric, Marion, Mia (et autres cousins) qui se sont engagés avec un plaisir aussi manifeste que le nôtre.



Bien sûr, ce n'est pas OK Corral tous les jours.

- Bertrand n'est pas venu avec nous parce qu'en l'absence d'Haciba, nous ne savons pas gérer son quotidien.
- Des parents ont dû rester au camp pour pallier le manque de bras.
- L'environnement (banlieue) ne permettait pas les sorties « légères », informelles.
- Difficile d'organiser les soirées quand on n'est pas en VVF. (Le VVF aurait aussi permis à Aymeric, qui a été magnifique !, de rencontrer d'autres jeunes de son âge).

Quant à moi, je suis rentrée cette année en forme, détendue, avec le sentiment d'avoir participé à un moment fort, heureux, attendu et nécessaire.

Bisous à tous, Martine

Témoignage de Marion, la cousine de Laïla (également fille de Martine A et maman de Mia)

Bonjour à tous,

Pour ma part, je n'ai qu'une liste de points positifs pour cette première expérience de camp. Tout d'abord pour ces moments privilégiés avec Laïla, les moments intimes entre filles, les soins du quotidien ont été des moments forts. La voir nager...c'était trop bon! Ensuite, le cadre était vraiment agréable, le parc, la piscine, un lieu bien adapté aux fauteuils... et à Mia qui s'est immédiatement senti à l'aise et sécurisée. De retour à Paris, Mia jouait à marcher tout doucement "comme Gégé" et puis, "Tous ces papiers par terre, ça plairait pas à Maxime!"...

Ensuite, j'ai aussi apprécié cette "osmose" "cette dynamique tranquille du groupe qui permettait d'enchaîner les repas, les ballades et la piscine de manière fluide et toujours en se marrant...

Particulièrement impressionnée et émue par cette sortie à la mer, tous à la flotte vaille que vaille!

Un big up particulier à Aymeric, attentif, dynamique, sensible et toujours partant!

Bref, une belle expérience et de belles rencontres qui me donnent envie de remettre ça!

Marion



Témoignage de Manon, la sœur de Jéré et notre animatrice piscine

C'est encore une fois la tête bien pleine que je suis repartie d'Aubagne. 2 semaines pendant lesquelles, à mon sens, on voit le plus beau et le plus dur, le plus extraordinaire, le plus vivant, le plus opulent et le plus aride. 2 semaines encore fortes donc. Qu'il faut refaire, qu'il faut relancer, remodeler mais définitivement recommencer en mieux, en plus nombreux, et avec le même plaisir. J'ai cette année tissé des liens privilégiés avec Maxime, avec Laïla et Aymeric, avec Gilles et Ruben (mon copain)... J'ai eu plaisir à découvrir (je devrais dire « redécouvrir » ?) Marion et Mia, à retrouver tous les autres, à rire avec Martine, à évoluer dans l'eau avec Céline, à chuchoter à l'oreille de ma marraine, à voir mes parents sereins (même si au démarrage c'était pas gagné), et à voir mon frère dans la tête de chacun.

J'ai hâte de partager encore avec vous.

Manon

J'ai failli écrire un texte drôle, j'avais des vellétés Coluchiennes (?!) mais décidément je n'y arrive qu'avec le ton grave ... J'y travaille pour les prochains écrits, c'est promis !



Témoignage de Gilles (père de Laïla)

Hello à toutes et tous!

Une semaine (2° du camp) assez difficile pour moi d'où ... mon retard pour écrire. C'est vrai que Laïla a été très difficile j'en ai un peu chié il faut le dire. Mais grâce à l'ambiance créée par tous, cela c'est finalement bien passé. C'est ça qui est vraiment chouette avec vous tous il y a comme une solidarité latente mais bien présente. Je voulais partir en milieu de semaine mais grâce à vous tous j'ai tenu jusqu'à vendredi et je crois que j'ai bien fait. Un immense merci à tout le monde avec spéciaux bizous (en + de tous les autres) à Aymeric qui m'a impressionné par son attention et sa grosse patate et à Jean-Marie pour son attention et son immense gentillesse (en + on est les meilleurs à la pétanque nananère !)



Témoignage de Manu (jeune de l'association)

Salut à toutes et tous,

Un court mail pour vous dire que ces 4 jours de camp ont été vraiment super de mon point de vue (et de celui de Sonia aussi, pour qui c'était une première) ! Quatre jours super ressourçants, puissants, transcendants, et c'est le paradoxe... épuisants ! Et oui, cette intensité permanente pompe de l'énergie... Je me souviendrai de la journée à OK CHORAL où parti réticent (je n'aime pas particulièrement les parcs d'attractions pour cause de vertige), j'ai fini par me prendre complètement au jeu et je me suis régalé à faire tous les manèges avec tout le monde... jusqu'à exaspérer Marithé ! Un souvenir me restera particulièrement, c'est Maxime qui, un peu stressé dans les montagnes russes, (dans lesquelles il ne voulait pas trop monter à la base), pour se calmer s'est mis à regarder sa montre tout du long... tranquillement... J'ai été impressionné par ce geste et cette façon de gérer son stress d'une rare élégance... Un « beau geste » comme pour dire « Je ne suis pas là donc je ne risque rien » ... Spéciale dédicace à Laïla que je n'avais pas revue depuis une éternité (des vacances en Corse il y a 12-13 ans)... Et effectivement c'est un vrai bonheur de la voir à la piscine et à la mer ! Autre souvenir, son aller-retour à la bouée, ce n'était pas rien, vraiment ! Il faudrait faire un topo exhaustif de tous ces beaux moments ! Je suis heureux d'avoir rencontré pour la première fois Maxime et Martine, puis de mieux connaître Aymeric dont la maturité et la gentillesse sont impressionnantes... Bon sinon avec Sonia on a fini le montage du HARLEM SHAKE (pour le voir cliquez ici : vous ne serez pas déçu !) Merci aussi de vous être mobilisés dans l'urgence avant notre départ... c'était touchant... Comme quoi tout le monde est prêt à faire n'importe quoi pour n'importe qui dans ce camp... c'est ce qui est beau !

Manu

